

Protokoll der 1. PeKo-Sitzung vom 23. August 2018

Anwesend:	F. Bay, A. Blanchard, S. Karlen, L. Keller, J. Müller-Gantenbein, C. Sauder Engeler, D. Stark N. Staubli-Vieli, A. Wittek
Entschuldigt:	D. Kalbermatter, Roberto Pascolo, Roman Racine, P. Salzmann
Ständiger Gast:	HK hat sich entschuldigt
Gast:	-
Protokoll:	J. Müller-Gantenbein
Zeit:	15:00-17:00 Uhr
Ort:	Sitzungszimmer (SOK B 1), Sonneggstrasse 23, ETH-Zentrum, 8092 Zürich

Traktanden

1. Protokoll der 28. Sitzung vom 21. Juni 2018
2. Mitteilungen des Präsidenten
3. Grillfest 27.09.2018
4. Vernehmlassung: Strategische Planung 2021-2024 ETH Bereich (16.09.2018)
5. Newsletter PeKo
6. Fototermin PeKo-Mitglieder
7. Berichte aus Kommissionen und Ressorts
8. Varia

1. Protokoll der 28. Sitzung vom 21. Juni 2018

Das Protokoll wird angenommen und verdankt.

2. Mitteilungen des Präsidenten

- Information über den Besuch beim VPPR betreffend Email-Adressen der Pensionierten. Der PeKo-Präsident hat sich mit dem Direktor Informatikdienste, Rui Brandao, abgesprochen und Brandao hat darauf die Lizenz neu gekauft, sodass die @retired-Adressen bestehen bleiben. Die PeKo freut sich zusammen mit den Pensionierten über diese gütliche Einigung und das generöse Entgegenkommen seitens ID Informatikdienste.
- Bezüglich verschiedener, kontroverser Stellenausschreibungen hat am 16.08.2018 anlässlich des NLS-Meetings eine Aussprache mit Sauder, Karlen und den HR-Vertretern Vonesch und Doege stattgefunden. HR sei sich der Problematik bewusst, wir haben allerdings festgestellt, dass die Inserate bisher noch nicht vom Netz genommen oder mindestens abgeändert worden sind. HR hat an der Aussprache

betont, die Anliegen der PeKo zu unterstützen und auf korrekte Ausschreibungen zu achten. Die PeKo wird weiterhin ein Auge darauf haben.

Bezüglich NLS war es ein sehr aufschlussreiches Treffen. Blanchard, Sauder und Kalbermatter haben vorgängig zur NLS-Sitzung bei einem Treffen diverse HR-Themen bereits vorbesprochen. Es wurde die Idee eingebracht, Stelleninserate mit Textblöcken vereinfachter und gleichwertiger zusammenstellen zu können.

- Treffen mit VPPR Weidmann und dem PeKo Ausschuss am 2.7.2018: Ein angenehmes und informatives Treffen. Weidmann ist auf alle, vorgängig schriftlich eingereichten Fragen eingegangen. Mehr dazu im separat verteilten Protokoll des Gesprächs.
- An der ID-Mitarbeitenden-Information wurde mitgeteilt, dass auch HR (Turnerstrasse) nach Oerlikon zügelt (mit ID und Immobilien).
- Sauder spricht an, dass wir in den ZO-Bereichen Ansprechpersonen (vergleichbar mit den Departementsvertretern) finden sollten. Stark schlägt vor, im Umfeld des Roundtables Kontaktpersonen zu suchen. Der Ausschuss wird ein Organigramm erstellen, um die Stellen ausfindig zu machen, wo Kontaktpersonen gefunden werden sollten.
- VPPR hat an alle Linienvorgesetzten der PeKo-Mitglieder das Dankes- und Unterstützungsschreiben verschickt.
- Sauder hat sich am 23.08.2018 mit Services betreffend Together 2018 zusammengesetzt: Es wird für jeden angemeldeten ETH-Mitarbeitende einen Bon à CHF 20.00 ausgegeben. Keine Bon's für Familienmitglieder! Es werden ca. 3800 Gäste erwartet. Die Wettervorhersage soll gut sein. Sauder hat bei den Organisatoren bereits vorgängig angemerkt, dass das Personalfest nicht unbedingt der geeignetste Ort für die Verleihung des ALEA Award sei. Dieser Punkt soll bei der Nachbesprechung nochmals aufgenommen werden. Die Caterer, die normalerweise wöchentlich auf dem Höggerberg sind, müssen ab Dienstag den Platz verlassen, weil der Aufbau für das Fest dann stattfindet. Die PeKo will auch diesen Punkt nochmals ansprechen.
- Für die Sitzung vom 27.09.2018 hat der PeKo-Präsident Ernestine Hildbrand Studer (HR_Projekte und Prozesse) und Anna Bendel (HR_Personalentwicklung) eingeladen. Dies zwei HR-Vertreterinnen werden anfangs der Sitzung vom 27.09.2018 verschiedene Themen vorstellen insbesondere den [PEP](#). Hier noch der [Link zu den IT-Kursen](#) (ID-Kurswesen)

3. Grillfest 27.09.2018

- Es haben sich erfreulicherweise schon viele Gäste angemeldet.

4. Vernehmlassung: Strategische Planung 2021-2024 ETH Bereich (16.09.2018)

- Karlen und Sauder arbeiten in der AG der HV mit, Wittek in der Strategiekommission. Es wird festgehalten, dass kein Punkt z.B. zur Personalentwicklung oder überhaupt zu den Mitarbeitenden vorhanden ist. Die PeKo ist auch der Meinung, dass unter Core-Themen unbedingt die Mitarbeitenden Erwähnung finden müssten, auch bei einem neuen Konzept.

5. Newsletter PeKo

- Sauder informiert, dass er sich Gedanken gemacht hat, wie die ‚Basis‘ sprich das TAP an der ETH Zürich besser angesprochen werden könnte. Es wird im Dezember einen Beitrag der HK über den Präsidentenwechsel (Blanchard zu Sauder) geben. Ziel wäre es aber, dass uns kostenlos zur Verfügung gestellte Newsletter-Tool professionell

einzusetzen. Da die HK auch an den Plenumssitzungen teilnimmt, könnte die HK jeweils ein paar Punkte aufnehmen und diese vierteljährlich oder 3-mal jährlich in einem Newsletter zusammenfassen. Dadurch, dass die PeKo nur das Recht hat einmal jährlich alle MA anzusprechen, wollen wir dies einmal tun, dann können Interessierte sich einschreiben für die Abonierung des PeKo-Newsletters. Neue Mitarbeitende könnten jeweils an der Startveranstaltung mit Flyer akquiriert werden.

6. Fototermin PeKo-Mitglieder

- Donnerstag, 27. September 2018, 16:30 h auf der Dachterrasse NO

7. Berichte aus Kommissionen und Ressorts

Gastronomiekommission (D. Stark)

- Das Treffen mit den Restaurantbetreibern war mehr informell. Rice Up! findet sehr guten Anklang. Bei Rice Up! kann man bis 15.00h essen, dann haben die anderen Restaurantbetriebe auf dem Höngerberg bereits geschlossen.

Krise & Suizid Netzwerk (D. Stark)

- Vortrag von der IPW Winterthur, verschiedene Krisenstellen für verschiedene Ansprüche wurden vorgestellt. Eine sehr informative Veranstaltung.

Strategiekommission (A. Wittek)

- ---

Hochschulversammlung (C. Sauder)

- Findungskommission Ombudspersonen: Karlen und Müller-Gantenbein sind in der Kommission. Die Kommission will bis am 1.10.2018 zwei Vorschläge der HV präsentieren.
- An der letzten HV-Sitzung berichtete Rektorin Springman aus den SL-Sitzungen. (siehe [Protokoll HV](#)).
 - In das Octavo-Gebäude (10jähriger Mietvertrag) in Oerlikon werden nach Umbauarbeiten die Abteilungen HR, ID und Immobilien mit ca. 400 Mitarbeitenden ziehen.
 - Das 'ethwpf' (women professors forum) stellt neue Ideen zur Wahl und zu den Aufgaben der Ombudspersonen vor.
 - Wegscheider wird für eine weitere Amtsperiode von der HV einstimmig bestätigt.
- ETH+: Sauder und Blanchard berichten, dass am 24.08.2018 die Projektverantwortlichen die ausgewählten Projekte vorstellen können (full proposal).

Ressort: ETH Start (L. Keller)

- Am 3. September ist die nächste Startveranstaltung

Ressort: Barrierefreiheit (R. Racine)

- ---

8. Varia:

- HK hat von Blanchard und Sauder Fotos zur Stabsübergabe gemacht.
- Service Desk IT-Beratung im E11: MA können dort nicht mehr vorbeigehen. Sauder klärt ab.

jmg, 23. August 2018

Nächste Sitzungen:

Donnerstag, **27. September 2018**, 15:00 Uhr, SOK B1
(mit *anschliessendem Grillanlass*)

Donnerstag, **25. Oktober 2018**, 15:00 Uhr, SOK B1